2751



## **VEUS AMIGUES**



## DESCENTRALITZACIO Y AUTONOMIA

En aquesta secció publicarem tots el articles que'n diaris castellans es publiquin parlant sobre problemes catalans, i que al ensemps

els considerem d'interés pels nostres llegidors.

Avui publiquem els paragrafs més interessants d'un article publicat en la revista «España Económica y Financiera» i que sigueren reproduits per «La Veu de Catalunya» el 7 d'Agost del any passat. El sol fet de que sigui atrassat no'ns ha fet dessistir de publicar—lo, doncs creiem que tot lo que parli de Catalunya, i amb preferencia de son problema polític, es digne d'esser no solsament reproduit, sino que és precís repetir—ho sovint:

«Al ver el triste giro que las semanas pasadas han tomado las cosas de Cataluña, hay derecho a deplorar la falta de inteligencia y tacto con que las clases políticas tratan ciertas cuestiones delicadas, es verdad, pero no de tan difícil solución y de trascendencia tanta que la

suerte de la nación esté ligada a ellas.

Por esa desgraciada tendencia que nos lleva a sacarlo todo de quicio y a transformar cuestiones de administración interior en cuestiones que afectan al honor nacional y a los prestigios del Poder y hasta a la integridad de la patria, conseguimos perder nuestro imperio colonial. De todo cuanto está sucediendo se deduce que, por ese lado, tampoco ha habido enmienda, puesto que otra vez caemos en la debilidad de tratar de separatistas, malos patriotas y egoístas ciudadanos a aquellos españoles que tienen el gusto de llevar al terreno de los hechos la protesta y quejas que a todos inspira el desgobierno y la mala administración a que está entregado este país desde que la instauración del turno pacífico interesó a los dos principales partidos en el sostenimiento de los abusos de todas clases en que descansa su influencia política.

En vez de sostenerse el debate con palabras gruesas y actitudes airadas, ¿no sería más digno y más prudente discutir con serenidad lo que piden los catalanes, con la firme intención de aplicar a toda España las concesiones que el buen juicio aconsejara otorgar a aquellos?

De la necesidad de las reformas estan todos convencidos, tanto más, cuanto mayor ha sido el desengaño y la humillación esperimentados en diferentes ocasiones.

Estas reformas, si los partidos políticos tuviesen el instinto primo de conservación, podían y debían haberlas sometido ya, sin aguardar a otras excitaciones que a los dictados del propio interés, pues a ellos más que a nadie importa que no vaya a parar la bandera a manos interesadas en la destrucción del sistema político que los ampara; pero, como los griegos del Bajo Imperio, prefieren dedicar su vida y su poder a sofocar los pequeños conflictos y las luchas internas antes de rechazar al enemigo, cuyo avance amenaza su propia existencia.